

1月30日（金）

高等部 スキー学習に行きました。

高等部2年生15名が、冬の校外学習として揖斐高原で「スキー学習」を行いました。学校を出発するときは、雨が降っていましたが途中からみぞれに変わり、スキー場についたときは雪の降り積もる別世界でした。

ほとんどの生徒がスキーは初体験で、スキー板、ストック、ブーツ、ウェアを借りてゲレンデに立つまでが大変でした。なかなか立ち上がれなかったり、滑り出してもすぐに尻餅をついたりして、悪戦苦闘でしたが、1時間もするうちに緩斜面をボーゲンで転ばずに何度も滑り降りることができるようになりました。そりグループの生徒も繰り返し楽しく滑っていました。

生徒たちは、スキーの特性を体感して楽しく貴重な体験をすることができました。

1月29日（木）

小学部 校外学習に行きました。

小学部7組1年生の児童3人が、谷汲山へ校外学習に出かけました。山門前には大きな赤鬼が立っていて、びっくりしました。始めは、なかなか近づくことができず、おそるおそる股の下をくぐりました。その後、参道を散策し、行き交う人にあいさつをしました。みやげもの屋さんの前で立ち止まって、物置やお菓子等に一つ一つ目を輝かせる姿も見られました。帰りには、鬼にも慣れて、進んで股の下をくぐりました。冷たい空気の中でしたが、気持ちよく歩きました。

1月28日（水）

中学部 手打ちうどんの生地をつくりました。

中学部1年2・3組で手打ちうどんづくり体験をしました。全員で交代しながら、20分間手でこねたり、足で踏んだりして、なめらかで粘りのあるうどんの生地をつくりました。

明日この生地を薄く伸ばして切り、かけうどんをつくる予定です。

1月27日（火）

中学部 食育活動をしました。

今週は給食週間です。中学部では、「昔の給食を知り、今の給食に感謝しよう」という目的で、食育活動に取り組みました。はじめに、明治・大正・昭和・平成と各時代の代表的な給食についてプレゼンの写真や説明を聞きながら学習をしました。その後、昭和生まれの先生から昔の給食について体験談を聞いてから、実際に昔の給食を調理してみようということで、すいとんと脱脂粉乳をつくって試食をしました。試食後の感想は、「今の給食ほど美味しくない・・・」とか、「まずい」という声が多く聞こえました。最後は、「今の恵まれた給食に感謝し、残さないように食べよう。」ということを確認して食育活動を終わりました。

1月26日（月）

小学部 弁当作りに取り組んでいます。

小学部の10組、11組では、生活単元学習で「弁当作り」に取り組んでいます。冷凍のからあげを温める、ブロッコリーをゆでる、スクランブルエッグを作る、ウインナーを炒めるなど、いろいろなおかずを作ってきました。手順を覚え、自分でできることが増えてきました。片付けもしっかり行っています。今日は、おかずとご飯をお弁当箱にいていねいにつめ、職員室の先生方にプレゼントして喜ばれました。

1月23日（金）

進路講演会を行いました。

『西濃障がい者就業・生活支援センター』の主任就業支援ワーカーの山下美智恵先生を講師にお迎えして、進路講演会を行いました。「障がいのある人たちの就労支援について」のテーマで、西濃障がい者就業・生活支援センターの概要や取組の実際、実際の事例紹介、会社が求める人材や会社と信頼関係をつくるために、学校や家庭で行ってほしいこと等、「働く」「暮らす」「定着」「連携」をキーワードに、優しく丁寧なお話をお聞きしました。質問にも詳しく答えていただけ、高等部卒業後の具体的な

姿をイメージすることができ有意義な講演会となりました。

1月22日（木）

小学部 お正月遊びを楽しみました。

小学部では、多くの学級で、昔からのお正月あそびを楽しんでいます。8・9組では、手作りの羽子板で、風船を羽に見立てて打つことを楽しみました。始めは、天井からつり下げた風船を打って練習し、随分上手になりました。風船を箱に入れたり、壁に当ててテープにくっつけたりして遊びました。友達同士向かい合い打ち合っ、ゲームも楽しめるようになりました。

1月21日（水）

小学部 たこあげを楽しみました。

小学部3・10・11組の3学期始めの図画工作は、「たこづくり」です。ビニールに好きな絵を描いて、ストローを張り付けてビニールだこをつくりました。今日は、いよいよ完成してグラウンドでたこあげをしました。自分でつくったたこをなんとかあげたいと、後ろを振り返りながら、グラウンドを走り回りました。風に乗って高くあがったたこに、大喜びでした。楽しくて、昼休みにも外に出て、たこあげを楽しむ姿がたくさん見られました。

1月20日（火）

高等部 体育の授業に楽しく取り組んでいます。

高等部の体育は、現在は選択種目に取り組み、今日は2回目の実施をしました。種目は、「バレーボール」「バドミントン」「卓球」「サッカー」の球技4種目です。

どの種目も、取り組んだ経験のある上級生と初体験の下級生が一緒になり、パスの仕方やラケットを使う練習をしています。

まだ、ラリーが続かなかったり、パスも上手くつなげることができない段階ですが、簡易ゲームでは、全員ボールを一生懸命追いかけて楽しく学習をしています。

1月19日（月）

中学部 箏に触れました。

中学部重複学級の音楽の授業で箏の学習をしました。
実物の箏を見て、弦を手や指先で弾いたり、その響きを感じ取ったりしました。弦による和楽器の響きにどの生徒も興味をもって聴いたり、触ったりすることができました。

1月16日（金）

高等部 旧谷汲駅で販売をしました。

食品加工班の生徒6名が担当して、大豆・タマネギ・にんにく・白菜・竹炭・箸袋（箸入り）を販売しました。その他に地域農家の方から提供された農作物も併せて販売し、買い物に来られたお客様と交流することができました。

風が吹き抜ける寒さの中で、お客様に元気よく「いらっしやいませ」「ありがとうございました」の声を掛けて活動をしました。
次回は、2月18日（水）『谷汲山本命日』に販売をします。

1月15日（木）

中学部 竹を加工して製品づくりをしています。

3学期の作業学習では、竹を加工して製品づくりをしています。のこぎり等の道具を使って竹を切り倒したり、竹を運搬したりすることから始めました。

切り出した竹を細工して、みんなが楽しんで遊べる剣玉づくりに挑戦しています。できあがった剣玉は、小学部の友達にプレゼントをする予定です。

1月14日（水）

小学部・中学部で研究授業を行いました。

3校時に小学部6組は算数の研究授業を、中学部1年・2年1組は自立活動の研究授業を行い、全校職員が参観しました。

放課後は、2つのグループに分かれて研究会を行いました。「達成感」や「一人一人の支援と評価」等について、小グループに分かれ協議をしたあと、講師の先生にご助言をいただきました。とても充実した研究会になりました。

1月13日（火）

学期はじめの通学指導を行いました。

始業式から今日までの3日間、学期はじめの通学指導を行いました。

スクールバス通学生は、久しぶりの乗車に笑顔が見られ、みんな落ち着いて乗っていました。電車・バス・自転車等を利用して通学している生徒達も乗車マナーを守り、安全に通学できていました。

3学期のよいスタートができました。

1月9日（金）

小学部 書き初めをしました。

今日から授業がスタートしました。小学部8・9組では、さっそく「書き初め」に取り組みました。慣れない筆ではありましたが、半紙に自分の名前やひつじの絵を、伸び伸びと書くことができました。来週から、どの学級でも取り組む予定です。休み時間では、外でたこをあげるなど、この季節らしい活動も楽しんでいます。

1月8日（木）

第3学期が始まりました。

第3学期が始まりました。残念ながら5名の欠席児童生徒がいましたが、校内のあちこちで元気な「おめでとうございます」の音が響きました。

始業式では校長先生から、「時間に流されず『目標をもって』『ありのまま』もいいけど『やってみなはれ』の挑戦する気持ちで」「学校があることに感謝して『毎日を大切に』」の3つの話がされました。その後、近くの神社に初詣をするクラスや、教室

にもどって冬休みの生活を友達に紹介するクラスなど、3学期のスタートにふさわしい日となりました。